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El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

Gràcies, presidenta .

Gracias, señoría.

Luego, como también tengo una pregunta de su grupo 
parlamentario y seguramente hablaremos también del défi-
cit, solo una nota. Es verdad que el déficit es elevado, 
el más elevado que tienen las comunidades autónomas. 
También es verdad que, ¿cuál era la alternativa? Si no 
hubiéramos ido a déficit, no hubiéramos podido alcanzar 
el gasto medio en los servicios públicos fundamentales. 
Con lo cual, imagínese cuántos centros de salud o escuelas 
tendríamos que haber cerrado si no hubiéramos hecho eso. 
No había una alternativa mejor. Esa es una de las desgra-
cias. Pero ahí lo hemos… Yo creo que ahí sí que se ha avan-
zado en ese aspecto .

Pues, mire, yo soy partidario de analizar el gasto en todas 
partes. Y de una forma, además, no solo puntual, sino de una 
forma estructural, evidentemente. Y eso es lo que quiero 
hacer e impulsar en la medida que tenga yo la responsabili-
dad que tengo en este momento.

Le digo que ya me reuní la semana pasada con la presi-
denta de la AIReF. Espero poder ampliar el campo de análisis 
y del spending review que nos va a hacer la AIReF. Estamos 
trabajando ya en la ley de eficiencia de la administración 
de la Generalitat Valenciana. Y lo que queremos es hacer 
estructural lo que usted estaba planteando también en su 
pregunta, un análisis de todos los tipos. Lo primero es la 
evaluación continua de todas las políticas de gasto y valo-
ración de sus resultados. Mayor eficiencia, porque quere-
mos introducir medidas en ese texto legislativo de mejor 
eficiencia de una manera estructural, no solo puntual, sino 
de una nueva cultura, una cultura más arraigada, no solo en 
el gasto, sino en la eficiencia de eso.

Y luego, por supuesto, la implantación progresiva de la 
evaluación también ex ante . Esto es, antes de evaluar una 
política grande e importante, tiene que acreditarse la efec-
tividad. También proyectos piloto, que tenemos que ir 
también avanzando en esa evaluación ex post . Y un sistema 
de indicadores evaluables .

Se trata, como sabe, de sacar el máximo provecho a esos 
recursos públicos. Que no significa destinar menos recursos, 
sino destinarlos de una forma en que se trabaje la eficiencia 
y en un cambio cultural importante. Un cambio que empezó 
en el 2015 y que queremos ahora profundizar.

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Continuem amb la pregunta 1.814, que formula el diputat 
Tony Woodward, del Grup Parlamentari Ciudadanos, sobre 
el finançament autonòmic.

Quan vullga, senyoria .

El senyor Woodward Poch:

Sí, muchas gracias .

Conseller, alternativa, tal vez, a lo que está diciendo, es pintar 
la verdad en presupuestos y no hablar de ciencia ficción. 
(Aplaudiments) Estaríamos de acuerdo en las cifras que luego 
acaba el año. O también, pues, conocer modificaciones de 
crédito, como la que hemos conocido esta mañana, a 30 
de diciembre, de sesenta y tantos millones de euros en un 
presupuesto del 2022 .

Mire, le voy a leer un compromiso que se adquirió en esta 
misma tribuna, por si no lo recuerda, en relación a la finan-
ciación autonómica, que es la pregunta de hoy. «Des d’esta 
tribuna, em compromet que, independentment de quin siga 
el partit que governe Espanya a partir de la tardor que ve, 
el govern valencià emprendrà accions legals si no aconse-
gueix de forma negociada allò que es mereix el poble valen-
cià». ¿Le suena? Este compromiso lo adquirió el president el 
25 de junio del 2015, en el debate de investidura hace ya 
casi ocho años.

Y yo le pregunto, señor conseller, a la espera de su respuesta 
siempre clara y concisa, ya que en la intervención que ha 
hecho el president esta mañana, pues no me ha quedado 
nada claro: ¿piensa emprender el Consell acciones lega-
les contra el gobierno de España, tras años sin conseguir 
un nuevo modelo de financiación justo para la Comunidad 
Valenciana, conforme reclamaba el president Puig?

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Té la paraula l’honorable conseller d’hisenda per a donar 
resposta .

Quan vullga, senyoria .

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

Moltes gràcies, senyora presidenta .

Gracias, nuevamente, por su pregunta y, como siempre, por 
el tono .

Y bienvenidos, que siempre se lo he dicho porque esto lo 
hemos hablado muchas veces, a que ahora sean unos firmes 
defensores de una financiación y de un cambio de financia-
ción, y que la Comunidad Valenciana no había hecho nada 
mal para merecerse un sistema que no es justo con ella.

Pero es verdad lo que dice usted: no se ha conseguido el 
objetivo. No se ha conseguido. Lo que no significa es que 
no se haya avanzado. Que son dos cosas diferentes. Ya sabe 
que aquí se creó la comisión mixta Consell-Corts, que no 
había. Luego, tras siete años sin nada, el ministerio inició 
los trámites necesarios para esa reforma. Es verdad que se 
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presentaron alegaciones, la Comunidad Valenciana también . 
Y también es verdad que todavía no ha contestado el minis-
terio . Lo sigo reiterando en público y en privado al gobierno 
de España y a la propia ministra de hacienda, que exigimos 
ya la presentación de la respuesta a las alegaciones para 
continuar con el proceso de reforma.

Y luego es evidente también que hay una realidad, que es la 
que planteábamos antes, que es que se han metido fondos 
y recursos sin precedentes . Eso es cierto y eso es así, y uste-
des lo saben. ¿Eran partidarios de que no pusiéramos esa 
partida en los presupuestos? ¿Eran partidarios de que, si esa 
partida no existía, por lo tanto, tendríamos que rebajar en 
más de mil millones de euros el gasto social? Yo creo que no. 
Yo creo que no.

Es difícil jugar y elegir a veces entre cuál es el mal menor. 
Pero, desde luego, lo que siempre hemos querido evitar es 
tener que recortar en los servicios públicos fundamentales.

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Continuem amb la formulació de la pregunta i té la paraula 
el senyor Woodward .

Quan vullga, senyoria .

El senyor Woodward Poch:

Efectivamente, hemos avanzado, como usted dice, en 
55 .000 millones de euros de deuda en la Comunidad 
Valenciana. Y exigir, como dice, sí que van a exigir, pero yo 
le vuelvo a preguntar: ¿van a iniciar o emprender acciones 
legales contra el gobierno de España, como dijo el president 
Puig? Es que son ocho años ya. No nos valen más palabras, 
como las que me acaba de decir ahora, que, que si no… Que 
no hemos recibido muchos más fondos, exactamente igual 
que el resto de España, han recibido más fondos de los que 
tenían asignados, pero seguimos siendo la peor autonomía 
financiada de España.

Creo que asume que esa infrafinanciación que tene-
mos, o a la que estamos sometidos todos los valencianos, 
desde el 2014 e incluso antes, pues es la que nos mere-
cemos. Entonces, parece ser que quiere que sigamos así, 
diciéndonos y quejándonos de esa financiación, pero no 
haciendo absolutamente nada . Se lo han dicho sus socios de 
Compromís, que han empezado con la pregunta, pero luego 
se ha ido al derecho civil valenciano y se ha olvidado de la 
financiación. Yo me pregunto: ¿qué han hecho ustedes para 
mejorar la financiación autonómica valenciana, como prome-
tió o como se comprometió el president Puig en el 2015?

Se comprometen a una financiación justa, pero la realidad es 
que seguimos en la cola de financiación por muchos millones 
que nos hayan dado, porque las demás autonomías están 
exactamente igual que nosotros, con mayores fondos.

Siguen presentando las partidas ficticias, que nadie se cree, 
y aprobando presupuestos, año tras año, con récord de 
gasto de la Comunidad Valenciana . Se siguen creyendo las 
promesas del Ministerio de Hacienda, ahora ya le echan 
la culpa a los demás partidos que no están al lado de esa 
financiación.

Pues parece como el campo del Mestalla, que siempre se 
dice que se va a terminar y nunca se termina, ahí lo tenemos. 
Algún día se terminará. Siguen prometiendo que van a gastar 
mejor, como ha dicho antes, que van a hacer auditorías inde-
pendientes, que van a ejecutar bien, pero llega el 31 de 
diciembre y los datos son demoledores para la Comunidad 
Valenciana .

Siguen ignorando las críticas y recomendaciones de la 
Sindicatura de Cuentas. Se lo dijimos al señor Cucarella. 
¿Para qué sirve el trabajo que hacen desde la sindicatura si 
ustedes hacen caso omiso?

Anuncian a bombo y platillo proyectos financiados por 
Europa. El presidente ha dicho que ya tenemos mil y pico 
millones asignados .

Y ya termino. Siguen diciendo que son el gobierno más 
social de la comunitat, pero, y ya se lo ha dicho mi compa-
ñero esta mañana, 23.000 plazas de residencias que esta-
mos esperando y parece que, en dos años, las van a conse-
guir, según ha dicho la vicepresidenta Mas .

Siguen afirmando que apuestan por la educación, pero siguen 
los barracones y nos siguen endeudando sin pudor alguno a 
niveles insostenibles nunca vistos . Esta comunidad no avanza 
y, de la infrafinanciación que tenemos, parte es culpa suya.

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per a donar resposta a la pregunta, té la paraula l’honorable 
conseller d’hisenda .

Quan vullga, senyoria .

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

Gràcies, senyora presidenta .

En fin. Bueno, vamos a ver, señoría. Usted decía que, exacta-
mente que el resto de comunidades autónomas. Puede ser, 
claro. Yo estoy a favor de que se trate con igualdad a cada 
comunidad en función de las necesidades que tenga, pero es 
que no siempre ha sido así. No siempre ha sido así.

Aquí se llevó, algunos gobiernos llevaron a la Generalitat al 
borde del precipicio. Al borde del precipicio. Y no es el caso 
de este gobierno. ¿Que no hemos conseguido y que noso-
tros no estamos de acuerdo? Evidentemente. ¿Que tomare-
mos todas las medidas necesarias que sean productivas para 
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avanzar? Desde luego. ¿Que ha sido inevitable que se incre-
mente el nivel de deuda que, como usted sabe por infor-
mes del IVIE, más del 78 % corresponde a la infrafinancia-
ción? Porque yo le digo que, si fuera un volumen de deuda 
que ha crecido desproporcionadamente y que uno no puede 
saber adónde ha ido, como ha pasado en otras ocasiones, le 
diría que usted tiene razón. Que es un dinero que ha crecido 
al déficit, pero no se ha trasladado. El presidente lo ha dicho 
esta mañana en reiteradas ocasiones. El incremento de los 
profesores, el incremento de los médicos, la rebaja de la tasa 
de desempleo, la general y también la tasa de desempleo de 
los jóvenes. La atracción de inversiones que están llegando 
a la Comunidad Valenciana . De verdad, mire un poco las 
cifras y se dará cuenta de que, a pesar de que no les guste, a 
pesar de que la Comunidad Valenciana no es perfecta y que 
el gobierno también tiene que seguir mejorando, y a pesar 
de que todavía quedan muchos problemas por resolver, el 
camino es positivo.

Y le digo, evidentemente, con todo el respeto, yo me leo 
con atención las recomendaciones de la Sindicatura de 
Comptes, e incorporamos todas las que podemos. Y luego, sí 
que le digo, no hemos dejado ni el empeño ni la reivindica-
ción del cambio de un sistema de financiación. Y no solo eso, 
un fondo transitorio y una quita de la deuda, que va a llegar 
independientemente de lo que pase.

Gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Continuem amb la pregunta 1.809, que formula la dipu-
tada María de los Llanos Massó, del Grupo Parlamentari Vox 
Comunidad Valenciana, al Consell, sobre hisenda .

Si és tan amable de polsar .

Quan vullga .

La senyora Massó Linares:

Gracias, presidenta .

Señor conseller, llevamos escuchando, año tras año, lo mara-
villoso de las políticas del Consell y lo estupendamente bien 
que gestionan el dinero de los valencianos.

Señor España, ¿de qué forma evalúa el Consell el grado de 
consecución de los objetivos previstos?

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per a donar resposta, té la paraula el conseller d’hisenda .

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

Uno de los elementos de evaluación, señoría, y gracias por 
la pregunta, es el importe ejecutado. El importe ejecutado 
del presupuesto de la Generalitat alcanza el 93,16 % de los 
recursos destinados para 2022. 100 millones de euros más 
que lo ejecutado provisionalmente en 2021 y 200 más que 
lo liquidado en 2021. Y casi diez mil millones de euros más 
ejecutados que en el primer presupuesto completo de este 
Consell .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per a continuar amb la formulació de la pregunta, té la 
paraula la senyora Massó .

Quan vullga, senyoria .

La senyora Massó Linares:

Gracias .

Mire, según el informe de seguimiento sobre el grado de 
ejecución de los objetivos, el objetivo final de ese informe es 
conocer en qué medida se han alcanzado los objetivos que 
se propusieron. Y añade que este análisis del gasto público 
contribuye a orientar la acción del Consell entre las diferen-
tes políticas que planifica y ejecuta.

Pero es que eso no es del todo cierto, porque lo que uste-
des analizan no es la eficiencia. Mire, por ejemplo, aparece 
en los indicadores, pues, por ejemplo, puede aparecer 
«impulsar y coordinar la participación de los equipos de 
servicios sociales en la elaboración de materiales técnicos». 
Y en los indicadores proponen cuatro grupos de trabajo. 
Ustedes analizan si se han llevado a cabo esos trabajos por 
esos cuatro grupos de trabajo. No se evalúa si ese trabajo 
podría haberse realizado con una menor inversión . Claro, 
en su evaluación aparecerá como objetivo conseguido, 
pero, ¿se podría haber hecho de una forma más económica 
y eficiente?

Miren, hay muchos caminos para llegar a un objetivo y 
no todos son igual de eficientes ni tienen el mismo coste 
económico. Vamos a ver un ejemplo real y que todos recor-
daremos . Mire, yo para ir de Madrid a Benicàssim, al FIB, 
puedo coger un AVE hasta Castellón y luego de ahí un 
coche a Benicàssim . Eso podría salirme por unos 90 euros . 
O bien puedo elegir, pues, ir en coche desde Madrid a 
Benicàssim, podría ser alrededor de 60 euros . Pero, claro, 
también existe la opción de coger un helicóptero, ir a coger 
el Falcon, llegar al aeropuerto de Castellón, que allí me esté 
esperando un coche para llevarme a Benicàssim y, según 
hemos podido saber, esa opción no bajaría de los 5.000 
euros. ¿Ven? Se ha conseguido el mismo objetivo, ir al FIB, 
pero el coste para los ciudadanos puede variar entre 60 y 
5 .000 euros .


